



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de España y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Lo desconocido

A juicio de algunos, no solo se ve ya alborar una nueva organización político-administrativa, que algunos llaman cívico-militar, en el Marruecos de nuestra influencia, sino que se advierte el advenimiento de un nuevo estado político en España; y lo tienen por indudable, porque, si lo actual—en cuyo término van comprendidos los partidos que son conservadores en rúbricas y las agrupaciones que son liberales con enquadernación lujosa—lo ha perdido todo, parece razonable que advenga otro que sea lo contrario de lo que nos ha traído a la miseria, abyección y decadencias presentes, dado que para curar los envenenamientos se necesitan antídotos y éstos son lo contrario del tóxico que los produce.

Estamos, todos, ante la posibilidad más o menos próxima, o si se quiere más o menos remota, de un cambio de estado político, que, hoy por hoy, aparece todavía borroso, pero que las desgracias nacionales van alumbrando. «Así no se puede vivir ni se puede seguir», clama la opinión imparcial con unanimidad aterrador.

Estados todos los organismos del régimen parlamentario, así como los hombres que lo practican y tomados unos y otros de la misma corrupción, desacreditadas todas las funciones de gobierno con que se ha puesto a la Patria al borde de la miseria y de la deshonra, el sentimiento nacional, en el alto sentido saturado de apatías desconsoladoras, apartan los ojos de los que se disputan el regimiento de la cosa pública, y dudando de todos, aspiran, como es natural, a su sustitución o renovación por elementos más sanos. Y así los momentos actuales, que parecen de desesperanza, son al propio tiempo de expectación misteriosa. Y ¿qué es lo que se espera?

Que los liberales de la concentración resuelvan satisfactoriamente el problema de Marruecos y normalicen la situación de errario, amenaza de derribamiento. No; no le esperan ni los concentrados mismos.

¿Esperará alguien que los conservadores reanuden sus obras? Su jefe abandonó recientemente el poder y cayó desacorado.

¿Se esperará que los grupos hagan el milagro? No; porque los grupos tienen de las tareas de los partidos de que desprecian, generalmente por ambiciones personales, y ninguna de sus virtudes.

¿Se esperará que venga el remedio de una dictadura militar o civil? No. Porque, aparte de que las dictaduras no son cristianas, no se columbra por ningún lado del civilismo ni del militarismo al dictador.

¿Se espera el beneficio de un Gobierno nacional, compuesto por hombres de todos los partidos? No. Porque ya quedó probado, con dolorosa experiencia, la del que presidió don Antonio Maura, que esos Gobiernos son la esterilidad.

¿Se espera de una situación republicana o comunista? ¡Ay! María Purísima! Los partidos y grupos de la extrema izquierda son verdaderas degeneraciones o consumidas por la anemia o atecada de la gangrena socialista anticristiana.

Y descontamos la interrogación respecto de las organizaciones de la extrema derecha porque, desgraciadamente, su falta de unidad no permite poner las esperanzas en que pudieran gobernar desde dentro, y con hombres de contar con que lo puedan hacer desde fuera.

Pero aunque el sentimiento nacional no espera la redención de la Patria de los hombres a que hemos aludido, no renuncia a la esperanza, y consagra a lo imprevisible, a lo desconocido, un culto lleno de fé.

Y es que, si bien se mira, nada más fácil de conocer en estos momentos que lo desconocido, porque es indudable que cuando los hombres y las colectividades políticas carecen de virtudes salvadoras por haber caído en la corrupción, los principios adquieren mayor eficacia y en ellos está la salvación de los pueblos sanables.

Los hombres y los principios del nacionalismo político nos han traído al presente estado de crisis y de envilecimiento, pues como dudar de que los principios opuestos, esto es, los principios tutelares pueden realizar la obra que pide y desea el sentimiento público?

La reacción, como ley física y moral de la naturaleza, es siempre igual y contraria a la acción; y una reacción física y moral completa, fecunda, ordenada a bien común es lo que se impone para dominar los conflictos pendientes y normalizar la vida de la nación española.

Contra el yeseo del libertinaje y que aplicar el estildote de la autoridad, contra el régimen de las ficciones y de las mentiras legales, el de la verdad; contra las corrupciones del parlamentarismo, echarle doble llave a las puertas de sus cámaras y a la del desierto de la justicia, y contra las infracciones de la moralidad, le oculta de las responsabilidades efectivas.

Un Poder sano, justo, valeroso, capaz de todo sacrificio noble por la Patria, reintegrando a Dios todos sus derechos, a la realidad sus atributos, a la justicia sus prestigios y a la ley sus eficacias, resolvería todos sus dificultades, por grandes que fueran, porque ese Poder se levanta al pueblo de España, despertando en su corazón los sentimientos del verdadero patriotismo.

Miguel Peñafiel.

De Sociedad

Los que visitan
Ha permanecido en esta unos días en casa de doña Milagros B. Higueras viuda de Paqual de Riquelme don José Miguel Muñoz, nieto del General del mismo apellido, de cuya memoria en esta ciudad, el cual ha visitado el objeto de examinarse para piloto, obteniendo brillante nota.

—Ha salido para Melilla el Comandante de Infantería don Urbano Guzmán.

Enfermos
Se encuentra restablecido de su enfermedad don José Rigo, viudo de Olaso.

—También se encuentra restablecido el Coronel del Cuerpo de Invalidos don Luis Fajardo.

La jura de banderas

Esta mañana a las diez y en el patio de los cuarteles se ha verificado el acto de prestar juramento de fidelidad a la bandera los reclutas recientemente incorporados a los regimientos de Sevilla y Cartagena.

Los de Artillería lo han hecho en la plaza del Hospital.

Con este motivo en los cuarteles se ha habido un momento extraordinario y se ha considerado el día como festivo.

De procesiones Tejidos "El Ferrocarril"

VIII
Y... los marrajes a estas horas andan locos, viendo la forma de poder entrar sus dos procesiones del Viernes Santo a la calle.

El entusiasmo que estos cofrades sienten no ha decaído un momento, siendo esto una buena señal para que al reanudar el cabildo suspendido el pasado viernes, se acuerde salir.

¿Sacar la procesión metulense por cuenta de las tres cofradías? Eso es como buen marrajo que se descabellado, pues precisamente esa procesión es la típica, la popular de la ciudad merada.

Sigan, pues, con el entusiasmo que hasta ahora tienen os de Nuestro Padre Jesús Nazareno, recobren sus gestiones y vayan como todo les va bien.

Los Californios no cesan en sus trabajos para ir atando cabos para organizar su espléndida procesión del Miércoles Santo. Esta puede decirse que está ya en la calle, pues a los *encarnados* les sobran personas entusiastas y decididas (como buenos Californios) para contear los troncos.

El próximo domingo, es casi probable que salga a la calle la escuadra de granaderos de esta cofradía, la cual está compuesta por distinguidos jóvenes *encarnados*.

El Pá roco de Villanieves

Es una hermosa novela, original del notable escritor don Narciso Díaz de Enciso, que en breve tendremos el gusto de ofrecer a los lectores de nuestro periódico.

El Pá roco de Villanieves es obra en la que el autor ha puesto su feja imaginación descriptiva, junto a una interesante y bonita historia, toda ella basada en los hechos y peculiar estilo.

Esta preciosa novela que vamos a publicar ha merecido por su calidad con el premio de la Biblioteca Patria en reciente concurso y forma parte de su numerosa y escogida colección de obras premiadas.

Esperamos que la lectura de *El Pá roco de Villanieves* ha de agrandar a nuestros abonados.

Hola querido qué bien te encuentras. ¿Qué haces para estar tan fuerte y robusto?

—Tomar a todo pasto leche de vaca de «La Flora» que es lo más alimenticio que se conoce.

De venta en L. Royal, Puerta de Murcia Sacur y Alre; y Bar Nigra, calle Mayor.

Teatro Principal

Sigue actuando con el beneplácito del público, en el elegante coliseo de la plaza del Rey, la compañía de teatro dramático Salado-Frascó.

Anoche pusieron en escena la graciosa y muy celebrada por la concurrencia comedia «Los peñes biena» que fué muy celebrada por la concurrencia.

Se distinguieron notablemente María Frascó, Concha Peraza y los señores Salado y Sarratós.

Esta noche se celebró ante el teatro del drama de Asencio y Torres el estreno de «El día de la Postinera».

Kandilejas

Tejidos "El Ferrocarril"
Puerta de Murcia 7, 9 y 11
SECCIÓN SASTRERÍA
Confección esmerada en trajes para señores y señoras a precios reducidos.
Estambres y paños de las mejores fábricas de Sabadell y Tarragona.
Sección Especial — "Trajes Talares"
Dulcetas, Mantos, Solanes; todas de lo 90 pesetas de buen estambre

Asociación de Cultura Musical

Cuarteto de Budapest
Prosiguiendo en la labor cultural que nos proponemos, dando a conocer las vidas de los artistas cuyas obras hon de ser interpretadas en el Teatro Principal el día 11 del corriente por el Cuarteto de Budapest, publicaremos hoy lo más interesante de a vida artística de Beethoven.

LUIS VAN BEETHOVEN. (1770-1827). Nació en Bonn (Pusia) y a los 5 años recibía los primeros conocimientos de música por parte de su padre, que fué tenor en la capilla del elector de Colonia. La violencia con que emprendió los primeros estudios, se trocó bien pronto en pasión por este arte, que constituyó desde bien pronto su única felicidad, y con él expresó los más altos sentimientos, escribiendo obras inspiradas en los frecuentes decaimientos que sufría en amores, en infidelidades de amistad, en los malos tratos que de su padre, borracho incorregible, recibió, en los constantes sufrimientos por su madre ciega, en fin, en cuantas desgracias desagradas se pue ser la experimentar.

Por esto, la música de Beethoven está siempre impregnada de sufrimientos, que bien claramente se expresan en todas sus composiciones.

Una de las mayores amarguras de su vida la constituyó su incurable que se empezó a manifestar en su juventud y privó en continuo avance hasta dejarle por completo sordo; fué tan tremenda la impresión que esto le produjo que decidió suicidarse, no llevándole a efecto porque el mismo decía «no podrá dejar el mundo sin haber producido antes todo lo que crea tener el deber de producir».

SUS CUARTETOS DE CUERDA.
Beethoven, menos temprano que Mozart (77 cuartetos) y que Haydn (26), solo escribió 17 cuartetos de cuerda, pero hay en ellos un fondo de alta expresión psicológica, tanto más intenso cuanto más avanza la madurez del artista. El libro 6.º primaveral (ob. 18) marca la huella de modelos amadrianos el último (op. 135) nos descubre al artista, al pensador y al metafísico que vive en un mundo alme bajo el epígrafe de «La decisión pensosa y asegura estas fórmulas sobre las notas correspondientes: "Nihil de seipso". «Es una ocasión». «Es preciso». «Es preciso».

Estas últimas frases retratan a la personalidad del más grande genio musical que han conocido los siglos y en el que todas las cosas en estirrar justa la denominación de DIVINO SORDO, con que han conocido a Beethoven.

Beethoven, que en sus primeros años siguió la escuela de Mozart, la abandonó en la tercera parte de su vida ar-

SUCESOS

Las dolencias broncales
Y a mí qué? Esta frasecita decía Lola Tomalero a su esposo Sebastián Mazarrinos y Bonique, cuando este previsto de un *he moso garrote* trataba de darle un pelo.
—Poor pá ti irás a la Comi, allí Marmol te fióhará y tendrás más expediente que un recluta que se está fióharo por hijo de viuda. Seguirá fióharole Lola.
Sebastián la dejó allí improprio y Lola fresca que fresca, había que cansada y le dijo:
—Pero van acá, so lita que te hecho yo pá que así me trates?
—¿Que qué me has hecho? ¡Ay mi madre! se necesita fióharura.
—¿Y ná, repetis ella.
—¿E: que creéstis que está bien que te marches como hoy con la vecina a ver la piel de la loba, leona o perra y mientras los garbanzos se pegan más duros que un *sevillano*?
—¿Crees tu que no debo de matarte? Mira, vale de mi vista.
Esto al caso de fióharaba esta mañana en casa de Sebastián, cuando este sulla del trabajo a comer, pues Lola se había ido con la referida vecina a las Puertas, pues decía que un pastor había traído la piel de la loba y estaba papeada en sus baratas de los consumos.
La primera parte del diálogo fué acolorada, pero luego cuando Sebastián vio que ni así tenían los garbanzos botó en cólera y le esclafó el plato en la cabeza a su cara mitad. Claro es que como ella le profetizó, pasó a la Comi, Marmol le fióhó y ahora comparecerá en juicio de falta por lesiones menos graves y escándalo.
Todo esto lo dijo Margarita Simarrastru Lombarda (ya ya apellido) tiene 16 años y es más envidiosa que Letreud.
Vió a su vecina y amiga Milagritos que ayer lucía ppe poma de esas altas y con incrustaciones de diamantes falsos y le entró la envidia.
Sin reparar el daño que corría, le afané seis pesetas a su ama y corriendo más que un Ford, se fué y se compró otra igual.
Claro que la dicha le duró poco, pues la señora que le dio y que se despartió a la policía, la que a estas horas ya la había fióharado y pasó a disposición del Juzgado.
[Y todo por una pineta]